

# Chronique Roubaisienne

BUREAU : 39, Rue Pavée, 39 — ROUBAIX  
TELEPHONE — N° 323 — TELEPHONE

## La grève de la filature Mille

UN APPEL DES GREVISTES DE LA FILATURE MILLE A LA POPULATION OUVRIERE DE ROUBAIX ET ENVIRONS

Depuis quatre mois sommes en grève, réclamant une augmentation de salaire. Nous avons cessé le travail le 10 février dernier, en faisant les réclamations suivantes :

1. Réduction des « frais » de 0,90 à 0,77 centimes à l'heure, lorsque le travail se fait sur un métier.
2. Indemnité de 1,50 pour les cassages et défilages.
3. 0,50 centimes au mille numéros de fil.

Nos réclamations n'avaient rien d'excessif. Tous les ouvriers des filatures de laine qui ont travaillé dans la maison depuis quelque temps, ont pu remarquer, en effet, que malgré la mauvaise volonté du moule, il était impossible à un ouvrier de cette filature de gagner un salaire équivalent à celui des ouvriers des usines similaires.

Ce n'était donc pas trop demander que de réclamer des conditions de travail qui nous permettent de gagner à peu près autant que les ouvriers des autres filatures de Roubaix.

Des trois réclamations que nous avions formulées, les patrons acceptèrent la première, parce qu'elle était sans doute la moins importante.

Pour la seconde, ils offrirent 0,50 centimes pour le premier cassage, 1 franc pour le second et 1 fr. 50 pour le troisième.

Cette offre était absolument insignifiante, car elle ne représentait, tous les ouvriers de filature le reconnaîtront, que cinq à six sous en plus par semaine.

Quant à la troisième réclamation, celle des 0,50 centimes au mille numéros, qui était la plus essentielle et de nature à nous permettre de gagner un salaire raisonnable, elle fut toujours invariablement refusée.

Ne voulant point être accusés de prolonger par notre intransigence, cette longue grève, nous avions, il y a quelques semaines, fait des concessions.

Nous avions fait aux patrons la proposition transactionnelle suivante :

1. Augmentation de 2 centimes 75 à l'heure au filer.
2. Augmentation de 2 centimes 50 à l'heure au ratifonneur.
3. Augmentation de 1 centime 75 à l'heure au bécoteur.

Mais animés que nous d'esprit de conciliation, Mme Vve Mille et ses refusèrent encore.

Il y a quelques jours, un fonctionnaire de notre ville s'est offert comme médiateur entre nous patrons et nous ouvriers.

Plus que jamais nous sommes résolus à continuer la lutte jusqu'à la victoire finale. Mais pour cela il nous faut l'aide de tous les travailleurs de Roubaix et des environs.

Nous faisons donc appel à tous les ouvriers de la région, nous venons en aide et nous prions, grâce à leurs efforts, de poursuivre et de triompher dans la lutte, si juste et si légitime que nous avons engagée.

Vive la solidarité ouvrière !  
Les Grevistes de la Filature Vve Mille et Filis, rue d'Alger.

Sur une lettre de M. de Renty, juge de paix, les grévistes ont envoyé une délégation qui eut une longue entrevue avec ce magistrat.

M. de Renty s'est offert comme médiateur entre nous patrons et nous ouvriers.

D'autre part, M. de Renty, en présence du travail qui lui était confié, a tenté de nous faire accepter une tentative auprès de Mme Mille, a proposé de tenter une nouvelle démarche. Espérons que l'un d'eux réussira.

La question des tramways

Les membres de la minorité socialiste du Conseil municipal ont envoyé la lettre suivante à M. Vincent, préfet du Nord :

Monsieur le Préfet,  
Les sous-signés, conseillers municipaux de Roubaix, protestent contre la façon illégale dont a été tenue la séance du Conseil municipal de Roubaix, du vendredi 28 mai, la vote relatif à l'autorisation d'accorder à la compagnie des tramways de Roubaix-Tourcoing, de contracter un emprunt de 1.500.000 francs.

Cette question ne figurait aucunement à l'ordre du jour de la séance. C'est à l'improviste, sans qu'elle ait été discutée en réunion de commission et sans qu'aucun de nous n'en ait été avisé avant la réunion du Conseil municipal, que nous fûmes appelés par l'administration municipale à nous prononcer sur une question aussi importante.

Nous croyons qu'il y a là un acte abusif et illégal de la part de l'administration et que le vote de cet emprunt ne peut être considéré par vous comme acquis.

Nous vous demandons donc de déclarer nul et non avenue le vote précité et de décliner le renvoi à l'étude des commissions municipales de la ville de Roubaix de la demande d'autorisation d'emprunt faite par la Compagnie des Tramways de Roubaix-Tourcoing.

Veuillez agréer, M. le Préfet, l'assurance de notre considération distinguée.

Bailliet, Carpentier, Corbeau, Coupez, Debaisieux, Decocq, Doize, Durand, François, Kimppe, Lebas, Lefebvre, Lepers, Nys, Walthreuz.

TOMBE DE VOITURE  
Vendredi, vers 5 heures 45, Henri Procureur, âgé de 14 ans, domestique, demeurant rue de Lille 65 à Mouvaux est tombé de sa voiture, rue de l'Épave.

Blessé au ventre il a reçu les soins de M. Desrousseaux, avant de continuer sa route.

UN EBOULEMENT  
Hier matin, vers 10 heures, Henri Vandenberghe, âgé de 46 ans, terrassier, demeurant hameau St-Jacques, à Ypres, travaillait dans une tranchée, quasi de Gand. Un éboulement s'étant produit, des mottes de terre

## Je ne fume que le NIL

Je ne fume que le NIL. Décidément le rasoir devient à la mode et il faudra bientôt le compter au nombre des armes prohibées. L'autre jour, un localitaire évincé taladait les cuisses et l'aisselle gauche de sa propriétaire, aujourd'hui c'est une femme qui veut couper le cou à son mari avec le propre rasoir de celui-ci, s'il vous plaît.

Julia Heeno, c'est le nom de cette femme, qui accuse 24 printemps et demeure rue des Fossés, avait poursuivi son époux jusqu'à la Grand'Place et lui faisait une terrible scène, brandissant son rasoir et proférant les plus grosses menaces lorsqu'elle fut saisie par les agents et conduite au poste de police du 2<sup>e</sup> arrondissement.

Il était temps car le mari risquait fort d'être rasé de très près.

Mercredi 9, Réclame aux Galeries Lilloises : Albums cartes postales format grand-couvert, fantaisie, valant 3,50, vendus 2 fr.

ABSENCE ILLEGALE  
Hier matin, vers 11 heures, un agent a mis en état d'arrestation Albert Nobécourt, âgé de 35 ans, soldat au 48<sup>e</sup> régiment à Lille actuellement en absence illégale de 5 jours.

Il a été remis entre les mains des gendarmes qui se sont chargés de lui faire regagner sa ville de garnison.

GRAVES CHUTES  
Louis Nivresse, âgé de 29 ans, magasinier, demeurant à Walthreuz, rue Félix Faure, était occupé, vers 4 heures du soir, à arranger un rayon dans la fabrique de bonneterie Lepointe, rue St-Amand. Au cours de cette opération, le magasinier fit un faux mouvement et tomba d'une hauteur de 4 mètres sur le bord d'un tonneau. Il s'est fortement contusionné au flanc droit.

Occupé à la construction d'une maison, rue Claude Lorrain, Albert Plateau, aide-maçon, demeurant rue Verte, est tombé en bas d'une poutre avec un panier de gravier qu'il portait.

Il s'est fait une forte entorse du pied droit.

Adolphe Fourneau, âgé de 28 ans, charretier, demeurant 4, rue de Jemmapes, passait vers 10 heures du matin, dans la Grand-Rue, lorsque arrivé à hauteur de l'usine Allart, il aperçut un de ses collègues dans l'embrasement ; il voulut lui prêter main forte et tomba de son chariot, se blessant à la jambe droite si gravement qu'il devra chômer pendant trois semaines.

Les nouveaux assistés qui ont fait leur demande avant le Premier Avril, et sont compris sur la liste admise par le Conseil Municipal dans sa séance du 28 mai dernier sont informés qu'ils pourront se présenter à partir de mardi prochain, en même temps que les autres assistés pour toucher les allocations d'Avril et de mai.

Il est rappelé que les paiements qui ont lieu à la Recette du Bureau de Bienfaisance, 121, rue Pellart, commencent toujours le second mardi de chaque mois, en suivant l'ordre alphabétique suivant : Mardi pour les lettres A, D, G ; Mercredi, de D à F ; Jeudi, de G à M ; Vendredi, de N à Z. Les vieillards sur payés le matin à partir de huit heures et demie ; les infirmes et incurables l'après-midi à deux heures. Les personnes chantant pour des procurations, c'est-à-dire touchant des procurations, c'est-à-dire devant se présenter le matin à 9 heures et demie (pour les vieillards) et l'après-midi à 2 heures et demie (pour les incurables et infirmes).

Aux toujours soin de se munir toujours de pièces d'identité, procurations, etc., pour retirer les bons de paiement.

CERCLE ATHLETIQUE SOCIALISTE ROUBAISIE  
Aujourd'hui dimanche, à 4 heures de l'après-midi, entraînement sur 100, 400, 1.500 et 5 kilomètres pour les coureurs à pied.

Entrenement cycliste sur les parcours Roubaix-Lille.

Présence indispensable.

Le premier départ aura lieu à 4 heures juste pour avoir terminé à 6 heures pour la réunion.

Rendez-vous chez le citoyen Boulanger, boulevard de Fourmies, 33.

VACCINATIONS PUBLIQUES  
La première séance de révision aura lieu aujourd'hui dimanche 6 juin, de 9 à 11 heures du matin, place Notre-Dame, et rue des Lignes, 17.

Les personnes qui ont été vaccinées au cours des séances précédentes, sont invitées à se présenter pour la vérification des résultats de l'opération.

LES BAINS DE LA RUE DE ROME  
A l'occasion du nettoyage intérieur et extérieur de la chaudière de l'établissement de bains de la rue de Rome, cet établissement sera fermé au public les lundi 7 et mardi 8 juin courant.

AVIS AUX CONTRIBUABLES  
Les rôles relatifs aux contributions désignées ci-après sont déposés chez MM. les percepteurs et receveurs municipaux et mis en recouvrement à partir de ce jour. Taxe militaire ; taxe sur les cercles, chevaux et voitures (ter trimestre). Taxes de remplacement sur les cercles, chevaux et voitures, billards, vélocipèdes à moteur et voitures (ter trimestre).

CONCERT PUBLIC  
Un concert sera donné par La Fanfare de Beauvoisine, le dimanche 6 juin, de 4 heures et demie à 6 heures et demie du soir, au Parc de Barbicuz.

## STATISTIQUE SANITAIRE DE MAI

223 enfants (118 du sexe masculin et 105 du sexe féminin) ont vu le jour à Roubaix du 1<sup>er</sup> au 31 mai 1928.

132 mariages ont eu lieu et 6 divorces ont été prononcés. 135 personnes (81 du sexe masculin et 54 du sexe féminin) sont mortes sur ce nombre 27 dont 1 étrangère à la ville ont succombé à l'hôpital.

La mortalité s'était élevée à 105 pendant le mois d'avril dernier et à 153 pendant le mois de mai 1928.

30 enfants de moins de 1 an sont morts soit près de 14 % des naissances.

La tuberculose a fait 20 victimes soit près de 10 % de la mortalité totale.

Le cancer a provoqué 11 décès.

Les maladies épidémiques n'en ont causé que 2 par la scarlatine.

Le Bureau d'Hygiène a reçu 20 déclarations de maladies transmissibles dont 27 par la scarlatine et a fait faire 27 désinfections d'écarts.

22 échantillons d'eau de puits ont été soumis à l'analyse chimique, 21 ont été reconnus mauvais et un suspect.

Durant le mois de mai le service d'inspection de denrées alimentaires a saisi :

3.312 kilos à l'abattoir ;

504 kilos aux halles centrales ;

1.500 kilos au marché aux poissons et à divers colporteurs.

LA REPONSE DU BERGER A LA BERGERE  
Sous ce titre on nous communique la note suivante :

On n'a pas oublié que les aéronautes étrangers, atterrissant en France, sont soumis, eux et leur matériel, à une visite sévère de la part de l'Administration du fisc et des autorités locales. La réponse on s'en doute, bien ne s'est pas fait attendre. Dimanche dernier, à l'atterrissage à Elsegel (Belgique) du ballon « Le Nord », de l'Aéro-Club du Nord (de Roubaix), le matériel et les instruments du bord furent minutieusement visités par deux gendarmes, accourus des premiers. Il ne fut cependant pas question de cautionner la moindre somme, les gendarmes furent d'une amabilité exquise et agréèrent même au départ un petit cadeau de bienvenue.

Quant à la question de l'impôt sur le revenu, dites-vous de cette charmante leçon spirituelle et pleine de tact ? Espérons qu'elle sera comprise par notre gouvernement et que nous verrons rapporter des mesures sévères qui ne nous aient jamais justifiées.

Blanchonnet de la teinte  
VICTOR VAISSIER

LE CONCOURS DE GEOGRAPHIE  
C'est le jeudi 17 juin, de 8 heures du matin à midi, qu'aura lieu le concours annuel ouvert par la société de Géographie. Les inscriptions sont reçues dès à présent chez M. le secrétaire de la société pour Roubaix, rue Saint-Georges, 40, où devront être déposés le bulletin de naissance, l'indication de l'établissement où l'élève fait ses études, à moins qu'il ne lui soit donné une éducation particulière, et la désignation de la série dans laquelle on désire concourir.

DANS LA METALLURGIE  
On nous écrit :

Nous avons relaté dans nos derniers numéros les assises du Congrès Unitaire des Fédérations sur métaux, qui s'est tenu à Paris, la semaine dernière. Nous enregistrons avec plaisir la fusion de ces Fédérations.

Cette nouvelle union des forces organisées de la métallurgie, aura une heureuse répercussion dans notre localité. En effet, le syndicat des métallurgistes et mécaniciens, déjà puissant par les récentes fusions, des différentes catégories de métaux, adhérents à la même fédération, aura encore augmenté ses effectifs, par son union avec les autres fédérations de la nouvelle « Fédération d'industrie des ouvriers sur métaux et similaires », sortie du Congrès Unitaire.

Commissaire de l'Union, qui anime les syndiqués mouleurs et mécaniciens, il nous est permis de signaler cette fusion éventuelle.

Sans contredit, les noirs, comme leurs camarades du textile ont, depuis longtemps, conçu la création d'un syndicat d'industrie, de mouleurs et mécaniciens, qui ne pourra que leur réaliser, seule, leur fédération actuelle en les empêchant, maintenant que l'union par en haut est terminée, celle par en bas, de donner naissance à une grande et puissante fédération de la métallurgie, qui se dirigera à la conquête de nouvelles revendications.

L. F.

INFORMATIONS ET COMMUNICATIONS  
AVIS AUX FABRICANTS ET MARCHANDS DE COUVERTURES BEIGES OU GRISAILLES.

Le Comité du Prêt du Coucheur social achète, soit en gros, soit au détail, les quelques centaines de couvertures aux dimensions suivantes : Longueur 2 m. 50 sur 2 m. 20 de largeur environ ; 1 m. 35 de longueur sur 1 m. 10 de largeur environ.

Prière d'adresser les types avec conditions sous pli cacheté, au local de l'Œuvre, rue Sébastopol, 10.

TIR REGIONAL (28, rue Pavée, Café Pandoval).  
Aujourd'hui dimanche 6 courant, à 11 heures précises, réunion générale. Ordre du jour : banquet et fête du 25 juillet. De 9 heures du matin à 1 heure du soir, et de 2 heures à 7 heures du soir, continuation du grand concours international et championnat régional de tir aux armes Lebel, Gra, Camblain et toutes carabines. Série A, fusil haut nombre, toutes armes à visée réglementaire. Série B, carabine haut nombre, toutes armes à visée réglementaire. Série C, fusil, débutants. Série D, carabine, débutants. Série E, Honneur, toutes armes de précision ou autres.

Annoter : 5 cartons consécutifs pris dans les séries A, B, C, donnent droit à un carton gratuit, sauf munitions, dans la série E, honneur.

Ce concours aura lieu à Roubaix, de 11 heures à 12 heures, en espèces et dons divers.

CERCLE ORPHEONIQUE LES CL. — Aujourd'hui dimanche, chez Eckout, place de la Gare, répétition partielle de 10 heures à 11 heures.

Présence indispensable. Chœurs lointains à régler.

L'AVENIR DU PROLETARIAT. — La réunion mensuelle aura lieu aujourd'hui dimanche 6 juin, de 11 heures à midi, au siège du Comité, 28, rue Vieil-Abreuvoir. Renseignements, adhésions, paiement des cotisations. A la même heure, réunion des membres du bureau et du Conseil de surveillance.

SOCIETE « L'EMPLOYE ». — Recette mensuelle aujourd'hui dimanche 6 juin, de 10 heures à midi, au local, 1, rue du Grand Chemin.

A. DEBRAS  
ROUBAIX Grand'Place ROUBAIX  
Maison possédant le plus grand Choix de  
VETEMENTS  
pour HOMMES et ENFANTS  
ALPAGAS, PARE-POUSIERE, etc.  
VOIR LES ETALAGES

MOVEMENT SOCIAL  
LIBRE PENSEE ROUBAISIE. — Aujourd'hui dimanche 6 juin, à 6 heures du soir, grande soirée vocale et instrumentale, chez Segard, 34, rue de Lannoy au bénéfice des sociétés nécessiteuses de la Libre Pensée. Grande tombola.

Les carnets qui ne seront pas retentés après 6 heures du soir, seront considérés comme vendus.

## CHAMBRE SYNDICALE DES OUVRIERS METALLURGIQUES ET MECANICIENS DE ROUBAIX ET ENVIRONS

— Mercredi 9 juin, à 7 heures et demie précises du soir, réunion de la Commission administrative, au siège du Syndicat.

Ordre du jour : 1. Lecture des procès-verbaux et correspondances. 2. Rapport des délégués au Congrès Unitaire. 3. Rapport du Congrès d'Hygiène. 4. Communication de la plus grande importance. 5. Proposition de la Commission administrative. 6. Divers.

N.B. — Vu l'importance de l'ordre du jour, l'on commencera exactement à 7 heures et demie.

Le secrétaire : Louis FIETS.

SOCIALISTES ROUBAISIE. — Votre devoir est de vous inscrire à la Coopérative « La Paix » et de vous approvisionner à toutes les branches de son commerce, car en même temps qu'elle vous donne des marchandises de première qualité, elle est la seule à Roubaix qui vient en aide à ses membres en grève, laisse une quote-part à la propagande socialiste et soutient, moralement et matériellement votre Parti, dans toutes les circonstances.

ÉTAT CIVIL  
de ROUBAIX du 5 juin 1928

Naissances. — Marie Deman, rue d'Espagne, 2. — Henri Verbock, rue de Wasquehal, cour du Bon Coin, 13. — Marie Bernand, rue du Tilleul, cour St-Louis, 3. — Jeanne Florquin, rue Philippe-le-Bon, 26. — Joseph Mérése, rue Pierre de Roubaix, 157.

Publications de mariages. — Balthazar Crommelinck, menuisier, rue Franklin, 125, et Marie Maillard, vendeuse, rue de Soubise, 105. — Léon Fournier, mécanicien, rue de la Liberté, 10, et Marie Baltus, sans profession, place de la Liberté, 50. — Camille Degand, docteur en médecine, boulevard de la République, 10, et Marie Colson, sans profession à Auberchicourt. — Fleury Pétriv, coiffeur, boulevard Gambetta, 201, et Jeanne Lemaire, sans profession, à Tourcoing.

Les agents de l'Etat, âgés de 18 ans, sans profession, rue de Blanchemaison.

Dans l'intérêt de vos enfants vous ne pouvez acheter vos voitures d'enfants qu'aux Galeries Lilloises. Demander tarif.

CROIX  
IVRESSE. — Procès-verbal a été dressé au nommé Gabriel Henri, 25 ans, rue Neuve, 13, qui en état d'ivresse faisait du tapage hier dans l'après-midi.

PERCEPTION. — La taxe sur les cercles est entre les mains de M. le percepteur à partir de ce jour.

RENTES DE TRAVAILLEURS. — Un appoint de concours demeurant rue du Téléphone, 35, à Croix, occupé par M. Seynave-Dubocage, a eu la main prise entre un raccord et l'outil de son tour. Plaies au dos de la main droite, 15 jours de repos.

— Au château de M. Brame, à la Fontaine, Vandamme Marc-Alexandre, 59 ans, demeurant à Fiers, est tombé d'une hauteur de six mètres en travaillant pour le compte de M. César Roger. Contusion à la colonne vertébrale, 15 jours de repos.

ÉTAT CIVIL DE CROIX. — Naissances. — Vandamme Marie-Charles, rue St-Piat, 22. — Memars René-Louis, rue du Crucifix, 39. — Fournier Auguste-Jules, rue de Bapaume, 30. — Smeester Denise-Marie, rue de la Makiellerie, 113.

Décès. — Thierry Honoré, 62 ans 21 jours, rentier, rue du Progrès, 19.

WASQUEHAL  
A LA GYMNASTIQUE. — Le président de la société « L'Espérance », de Wasquehal, vient d'être informé que par décision ministérielle en date du 21 mai 1928, la société de gymnastique de sports athlétiques et d'instruction militaire « L'Espérance », de Wasquehal, est agréée par le Ministère de la Guerre comme société de préparation et de perfectionnement militaires.

Elle aura droit aux avantages prévus par les lois et règlements en vigueur et en particulier par l'instruction du 7 novembre 1928 relative à l'organisation et au fonctionnement des sociétés de préparation et de perfectionnement militaires.

Landi 7, à 3 heures aux Galeries Lilloises : Affaire extraordinaire. Véritables Chapeaux Panama garni ruban jersey — pour Messieurs — valant 18 à 25 fr. vendus 10 francs.

WATTELOS  
L'AMOUR DE LA FRANCE. — Henri Blomme, ouvrier de ferme, a été arrêté hier, par le garde Brunin, pour infraction à un arrêté d'expulsion. On l'a aussitôt dirigé sur Lille.

TAXATEUR LAPINS, DOUZE POULES. — Dans la nuit du 3 au 4 juin, on a volé à la carrière du Crist : 5 lapins et 2 poules, à M. Beagre ; 6 lapins, à M. Delplanque ; 2 lapins, à M. Landuit.

CLASSEMENT DES CHEVAUX. — Le classement des chevaux aura lieu ce matin, à 7 heures, sur la Grand'Place. Les animaux du canton Est seront présentés de 7 à 8 heures et demie, dans l'ordre indiqué sur les convocations individuelles et ceux du canton Nord de 8 heures et demie à 10 heures.

Les propriétaires sont invités à présenter tous leurs chevaux et juments ayant 5 ans et au-dessus, ainsi que les mulets et mules âgés de 3 ans qui n'ont pas été réformés dans les classements précédents.

Cette mesure est obligatoire même pour les propriétés qui n'auraient pas reçu de convocation de la Mairie.

ÉTAT CIVIL DE WATTELOS. — Naissances. — Emilienne Courtray, rue de Mouscron. — Marie-Thérèse Lefèvre, rue du Mont-à-Leux. — Charles Delebecque, rue de Leers, 77.

Décès. — Emile Lepoutre, domestique et Angèle Jacquart. — Jules Demeyere, tisserand et Hélène Duquesnoy. — Georges Carnotte, apprêteur et Séverine Fontaine. — Paul Fourze, tisserand et Florence Valcke. — Alfred Derpont, peigneur et Clémence Renard.

Décès. — Etienne Duquérin, 70 ans, rue Vallon. — Léonie Hocquardt, 62 ans, Bas-Chemin. — Jules Leman, 55 ans, tisserand, Martinoire.

LYS-LEZ-LANNOY  
LA FRAUDE. — Les douaniers de service hier, au Quartier du Laboureur, ont arrêté les nommés Henri Vangermeche, aide-couvreur, âgé de 17 ans, domicilié à Néchin et Blanche Fiévet, âgée de 11 ans, domiciliée à Lys, qui possèdent un commerce en France 5 kilos 50 grammes de café vert et 500 grammes de confiture d'une valeur de 15 fr. 65.

Une fillette qui les accompagnait a réussi à prendre la fuite.

Ecroués à la prison de Lannoy, les deux prisonniers seront conduits à Lille demain.

ARRÊTATION D'UN VOLEUR. — Les gendarmes de Lannoy ont arrêté à Hem, le nommé Edmond Maréchal, âgé de 36 ans, recherché comme insoumis lors d'une période de 13 jours.

Edmond Maréchal, au moment de sa réhabilitation une charge de ferraille d'une valeur de 30 francs qu'il tentait de vendre à M. Souffrière, marchand de vieux métaux.

Habilement interrogé, Maréchal a avoué cette marchandise chez M. Brabant, distillateur à Tressin. Ecroué à la prison de Lannoy, il sera conduit à Lille demain.

## GAZETTE DE TOURCOING

S'adresser, provisoirement chez le citoyen DUMONTIER, 22, rue Desurmont.

CONCOURS DE GEOGRAPHIE  
Dans sa réunion du 4 courant, le Comité d'études de la Société de Géographie de Lille a fixé au jeudi 17 juin la date du concours qui a lieu annuellement entre tous les élèves des établissements d'enseignement public ou privé.

En conséquence, les demandes d'inscription à ce concours devront être adressées dans le plus bref délai possible au secrétaire de la section de Tourcoing, M. J. Petit-Leduc, 78, rue Louis Lefebvre, être accompagnées de l'extrait de naissance, de l'indication de l'école fréquentée par le postulant et de la série dans laquelle il désire concourir.

LES PULPES  
On a conduit hier, à la frontière belge, Jules Parmentier, condamné à Lille à 6 jours de prison et 500 francs d'amende pour fraude.

— Louis Vanmarck, condamné à Béthune à 40 jours pour vol de récolte.

— Rodolphe Dupire, condamné à Béthune à 2 mois de prison pour vol de récolte.

— Jean Robert condamné à 6 jours pour bris de clôture.

ARRÊTATION D'UN VOLEUR  
On se souvient que la semaine dernière deux balles de laine avaient été volées à la gare des Francs. A la suite de ce vol, Emile Hanno avait été arrêté mais les deux complices avaient pris la fuite.

Les agents ont arrêté hier, Louis Victor Janssens. On croit que ce complice a aidé aussi, au cambriolage de la rue Voireux de Neuville-en-Ferrain.

CONCOURS DE TIR  
Association de la rue du Calvaire  
La remise des prix du concours de l'Association amicale de la rue du Calvaire, aura lieu aujourd'hui dimanche 6 juin, à 9 heures et demie précises du matin. Les lauréats sont priés d'être exacts ou d'indiquer à M. Barbouin, directeur de l'école, ce qu'il doit faire leurs noms.

A 10 heures, un tir à l'oiseau aura lieu dans la cour de l'école. Tous les tireurs ayant pris part au concours pourront y participer. Deux prix, une médaille de bronze et un magnifique encensoir ainsi qu'une surprise, seront affectés. La mise sera de 50 centimes par tireur.

Tous les jeunes gens de l'Association sont priés d'assister à la distribution des prix du concours.

Un plan sera remis un plan détaillé de l'excursion à Anvers. Il ne sera pas lancé de convocation, le présent avis en tenant lieu.

LE MÉNAGER SUCRE BLANC EST LE Sucre Béghin

VOL D'UNE BICYCLETTE  
Un individu dont la police connaît le nom et possède le signalement complet, a enlevé sur le boulevard Gambetta une bicyclette appartenant à M. Ernest Honoré, âgé de 17 ans, demeurant rue Augereau.

CONCERT PUBLIC  
La Musique Municipale exécutera le mardi 9 juin 1928, à 8 heures et demie du soir, sur le kiosque de la Place Thiers, les morceaux suivants :

1. Ode Sam, pas redoublé (Abe. Holman). — 2. Es. Automne, ouverture Symphonique (E. Grieg). — 3. Samson, l'air (Fantaisie (Saint-Saëns)). — 4. Patrouille Anglaise, morceau de genre (Gerg. Asch). — 5. Tarras-Boulba (Al. Georges). — 6. Javotte, fantaisie sur le Ballet (Saint-Saëns).

FÊTES DE QUARTIERS  
Les cabaretiers et commerçants adhérents aux fêtes de nos rues du Touquet, de l'Épave du Virolot, etc., se sont réunis en assemblée générale, chez M. Gallier, cabaretier, rue du Touquet.

Le programme des fêtes y a été définitivement arrêté ; il aura certainement un grand succès et il sera publié entièrement, dans un prochain numéro.

Le président du Comité d'Organisation, M. Lucien Laude qui s'occupe activement comme chacun le sait, de donner tout l'éclat possible à ces fêtes, a annoncé qu'un magnifique cortège-cavalcade aurait lieu et passerait dans toutes les rues du quartier. Il a dit que Tourcoing à l'exemple de Roubaix, aurait aussi sa reine. En effet, dans le cortège figurera un magnifique char communal entièrement en fleurs naturelles sur lequel figureront la Reine des Fleurs ainsi que ses quatre demoiselles d'honneur. D'autres attractions sensationnelles figureront aussi dans ce cortège, mais M. Laude nous a demandé de ne pas nous occuper de détail, quelques jours avant.

Telle qu'elle est lancée, nous ne doutons pas du succès complet de cette fête qui sera certainement la plus magnifique de toutes celles qui ont été jusqu'ici organisées dans les différents quartiers de Roubaix.